

No se devuelven los originales aunque no se inserten. Anuncios a precios convencionales. Remitidos a una peseta línea. Toda la correspondencia se dirigirá así: LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes. Fuera de la capital, trimestre, 7'50. Trimestre vencido o por comisionado, 8. Extranjero, al año, 64 pesetas. Repúblicas hispano-americanas, al año, 36. Se considera que continúa suscrito al periódico el que no lo devuelve a la Administración.

Número suelto: 15 céntimos

En brillantísima jornada, que continuaba anoche, las Gloriosas Fuerzas de España han hecho saltar la primera línea del cinturón de hierro de Bilbao.-El impetuoso avance excedió de los objetivos señalados por el Mando.-El quebranto sufrido por el enemigo ha sido grandísimo

La heroica Aviación Nacional sostuvo varios combates aéreos para impedir bombardeos de la enemiga, a la que se han derribado dos aparatos de caza y cinco de bombardeo.-Nuestros aparatos arrojaron bombas sobre el aeródromo marxista de "El Carrascal", incendiando cuatro aviones

En otros frentes se han rechazado duramente ataques enemigos, causándoles muchas bajas, recogiendoles gran cantidad de material y comprobándose el enorme descalabro sufrido en intentos de días pasados

El parte de las operaciones

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 11 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE VIZCAYA: En el día de hoy, la mejoría del tiempo ha permitido que continúe nuestro avance. Aún no se han recibido noticias detalladas, porque a la hora de cerrar el Boletín sigue la operación, pero se sabe ciertamente que nuestras fuerzas han obtenido una brillantísima y completa victoria, pues no solo han derrotado al enemigo, poniéndolo en huida y causándole numerosas bajas, sino que, una vez alcanzados todos los objetivos señalados para hoy, ha seguido nuestro impetuoso avance.

FRENTE DE ASTURIAS: Cañoneo y tiroteo en el sector de Escamplero. En las cercanías de la posición de la Estaca se han recogido hasta ahora 96 cadáveres enemigos, entre ellos varios oficiales de los muchos que dejaron abandonados en el combate de la madrugada anterior, habiéndose recogido también dos ametralladoras, 40 fusiles, 12 cajas de munición, más de 500 granadas de mano, 80 rollos de alambre de espino, gran cantidad de hilo telefónico y 82 herramientas de zapador.

FRENTE DE LEON: En la pasada noche atacó el enemigo la posición de Peñas Largas, siendo rechazado y dejando en las alamedas 14 muertos y numerosas municiones, con la particularidad de que nuestras tropas no tuvieron ni una sola baja.

FRENTE DE SANTANDER: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE MADRID Y AVILA: Sin novedades dignas de mención, con algunos tiroteos.

FRENTE DE SORIA: Se ha confirmado el castigo infligido ayer al enemigo, habiéndose enterrado hoy 84 de los cadáveres que dejó abandonados y quedando todavía más entre ambas líneas. Además del material cogido al enemigo y del que se dió cuenta en el Boletín de ayer, se han recogido hoy otras dos ametralladoras rusas, 17 fusiles, 50 bayonetas y una central telefónica.

FRENTE DE ARAGON: En el sector de Belchite fué rechazado un intento de ataque enemigo durante la noche última, causándole muchas bajas.

En otros sectores, tiroteos y cañoneos.

En uno de los sectores se han presentado tres tenientes y cuatro soldados.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE CORDOBA: En el sector de Peñarroya se han rechazado por nuestras tropas intentos de ataque, cogiéndose al enemigo ocho muertos, un prisionero, once fusiles y bastantes bombas de mano. En el sector de Espiel se rechazó un ataque de los rojos, siendo perseguidos por nuestras tropas, que cogieron treinta muertos, 25 fusiles y un fusil ametrallador.

Otro ataque del enemigo al Puerto Calatraveño, también fué rechazado con toda energía, causándole numerosas bajas.

En los distintos frentes de Andalucía se han presentado hoy seis soldados y quince milicianos, muchos de ellos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestras fuerzas aéreas han obtenido hoy un nuevo y señaladísimo triunfo. En el frente de Aragón, en varios combates aéreos para impedir bombardeos de la aviación enemiga, se han derribado dos aparatos rojos de caza y cuatro de bombardeo, y por nuestra artillería antiáerea fué también abatido otro aparato de bombardeo.

Nuestra aviación bombardeó el aeródromo enemigo de El Carrascal, logrando incendiar cuatro aparatos.

En toda esta operación aérea no hemos perdido un solo avión.

Ampliación del Boletín de Información, con noticias concretas recibidas a las 23'30, de la operación llevada a cabo por nuestras fuerzas en Vizcaya:

Se ha ocupado por nuestras tropas la primera línea del cinturón de Bilbao, jalónada por alturas de Urculu, cota 370, Arachavalgama, cota 363, cota 371, San Pedro, cota 190, cota 100, Mendortage y pueblo de San Martín de Fica. Las fortificaciones enemigas cayeron en manos de nuestros gloriosos soldados, que causaron al enemigo más de 200 muertos y cogieron prisioneros unos 50 milicianos, entre ellos un capitán y un teniente. El quebranto sufrido por el enemigo ha sido grandísimo. La operación continuaba con toda decisión a la hora de cerrar el parte, y nuestras tropas iban progresando y limpiando de enemigo esa zona comprendida entre la primera y segunda líneas de fortificaciones del cinturón de Bilbao.

Salamanca, 11 de junio de 1937.

Gobierno civil de la provincia

Plazas vacantes para huérfanas de Guerra

Existiendo en el Colegio de Religiosas de Esclavas del Amor Misericordioso, de Alfaro, VEINTE plazas para HUÉRFANAS DE GUERRA, las que se encuentran en condiciones de solicitarlo pueden dirigirse por escrito, acompañando los justificantes, a la Junta Provincial de Beneficencia, hasta el día 12 de junio.

Logroño, 3 de junio de 1937.—Primer Año Triunfal.

El Gobernador civil Presidente FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URKIES

Del frente de Vizcaya

(Del corresponsal de la Agencia LOGOS, en el frente de Vizcaya, señor Gómez Aparicio)

GUERNICA, 11, 11'30 noche.—Hoy ha dado comienzo la última y decisiva etapa de la ofensiva nacional sobre Bilbao.

Muchas veces, en los últimos días, el cronista, apesadumbrado por la niebla constante y la lluvia tenaz, se lamentaba de la falta de temas, aun cuando anunciara que estaban muy próximos los días en que sobrarían para escribir en abundancia.

Es que sabía que unas jornadas de buen tiempo eran la única condición que pedía el Mando Nacional para ofrecer a España nuevas y resonantes victorias.

Pues bien; hé aquí que el buen tiempo ha llegado, aunque con titubeos, porque la inseguridad de la mañana obligó a demorar hasta las ocho una operación que debió comenzar tres horas antes. Y hé aquí que, apenas despejadas las nubes, nos es posible hoy reseñar la primera victoria de esta etapa que tiene barrunto de definitiva.

He contemplado la operación de hoy en su conjunto y me va a ser permitido arriesgar un juicio personalísimo acerca de ella.

No era la de hoy una operación de grandes objetivos inmediatos, sino de preparación para sensacionales jornadas posteriores. Quiero decir con eso que lo que menos interesaba hoy era la ocupación de un par de cotas más o de dos tres pueblos, sino el quebrantamiento del enemigo. De aquí que no haya sido puesta en movimiento toda la enorme máquina guerrera preparada, salvo en lo que respecta a aquellos elementos que pudieran hacer más completo el desgaste de las defensas rojas.

Precisamente por esto, en el combate de hoy, que en las primeras horas del anochecer continuaba con una cierta intensidad, ha habido mucho menos empleo de unidades de choque de aquellas armas que pudieran llenar el desgaste enemigo. Se han cubierto perfectamente todos los objetivos propuestos, con una facilidad que hubiera hecho posibles nuevos avances si su realización hubiera estado en la mente de nuestros generales. Pero no interesaba por hoy llegar ni un punto más allá de donde se ha quedado.

Por el contrario, ni un solo momento ha cesado durante todo el día la acción extenuadora de la masa artillera y de la flota aérea.

Retrasado su empleo inicial por las circunstancias ya apuntadas del tiempo, que se mostró indeciso y nebuloso en las primeras horas, solo algunas baterías de las preparadas comenzaron a batir las líneas rojas en las primeras luces del amanecer. Pero a medida que avanzaba el día se fueron disipando las nubes y alumbró un cielo radiante de primavera. Solo entonces se hizo sentir al enemigo la potencialidad de nuestro Ejército y la firme decisión de sus mandos de aplastar la rebelión vizcaína.

Una verdadera tempestad de fuego azotó durante varias horas las más formidables posiciones de la resistencia bolchevique. Hasta hoy, la famosa línea del Gallo había sido solamente batida, aunque lo fuese con violencia en incursiones de tanteo de nuestra Aviación y en ofensivas meramente parciales de nuestra Artillería; pero hoy cambió la cosa; jamás hemos presenciado, en los meses que van de campaña, un tal despliegue de potencia bélica.

Se sucedían en el horizonte las escuadrillas de grandes trimotores que, tomando la horizontal de la línea del Gallo, volaban sobre ella, para dejar sus crestas sembradas de metralla. A una escuadrilla seguía otra y después otra. Y a los trimotores, los biplanos de pequeño bombardeo, y a éstos las cazas, que descendían casi a ras del

suelo para barrer en sus atrincheramientos a las concentraciones y defensas rojas, y todo ello mientras más de un centenar de cañones de todos los calibres, con su fuego intermitente, dejaban oír sus explosiones sobre el extenso macizo montañoso que constituye el ya famoso cinturón de Bilbao.

No es posible describir lo indescribible, y yo renuncio de antemano a la tal vez imposible tarea de llevar al papel la sucesión continua de emociones que nos deparaban decenas de aviones batiendo sin cesar las líneas enemigas, y decenas de baterías aumentando el desgaste de un adversario que hoy ha sufrido una de las más terribles derrotas, por la enorme pérdida de combatientes y de moral de toda la campaña.

Para que se advierta hasta qué extremo ha llegado el castigo, bástame decir que nuestras escuadrillas que comenzaron sus vuelos ofensivos antes de las ocho de la mañana no abandonaron el campo de la acción hasta las siete y media de la tarde, en que, por las brumas de la inminente noche, no era posible proseguir el vuelo. Para que se comprenda cual ha sido el quebranto, sólo diré que la artillería roja—la artillería de la línea del Gallo, en la que tantas esperanzas cifraba el enemigo—apenas se ha empleado; sólo por la mañana replicó a nuestras baterías con un fuego insistente, pero contrabatió con creciente energía guardó silencio toda la tarde.

Pero aunque este quebranto fuese el objetivo fundamental de la jornada en los cálculos del Alto Mando, figuraba también un importante avance. Entre nuestras posiciones, el sector de Múgica y el cinturón de Bilbao, quedaba aún por ocupar un formidable macizo montañoso que forma una modo de prolongada estribación del Bizcargi, situada a su occidente. Se trata del Urculu, que no es otra cosa sino una continuación de cota de más de trescientos metros de altura, erizada de espesos pinares que ceden el paso hacia la Rabueca, punto de concentración de los batallones roji-separatistas y uno de los más firmes pilares de la línea del Gallo.

Interesaba cruzar hoy el Urculu. Al fin y al cabo representaba un obstáculo hacia el Gallo y la única línea de interferencia entre los dos cinturones que se disputan la posesión de Bilbao: el de hierro de los rojos y el de acero de nuestras tropas. Y el Urculu, con todas sus escarpadas cotas y sus densos pinares se convirtió en el objetivo inmediato de la jornada.

A media mañana, toda nuestra línea de posiciones que va de Múgica a Frunier, pasando por Morga se puso en movimiento. Procedían a nuestras unidades de choque las de carros de asalto que, saliendo de Morga fueron las primeras en abrir brecha en las formidables fortificaciones que, como avanzadas del Gallo, había construido el enemigo en las cotas del Urculu.

El avance de nuestros muchachos fué verdaderamente arrollador. Hacia el mediodía, la primera cota del Urculu era coronada y en su último picacho se desplegaba al viento la enseña bicolor.

Un aparato de reconocimiento nos trajo la afortunada nueva en un parte que, volando a bajísima altura, dejó caer sobre el puesto de Mando.

Desde aquel instante no hicieron falta noticias directas para seguir puntualmente la marcha de las operaciones. La Artillería nacional, con una precisión maravillosa, iba batiendo a un centenar de metros por delante de nuestras guerrillas las posiciones rojas. Las granadas de explosión estallaban en el aire y dejaban prendidas en el azul del cielo sus nubecillas blancas. Al esparcirse se corrían hacia la derecha de nuestro observatorio, porque también nuestros soldados proseguían su avance en la misma dirección.

Importante editorial del diario inglés "Daily Mail" sobre la política británica en relación a España

Toda política que implicare el riesgo de complicaciones en Europa sería impopular, han dicho los primeros ministros de los dominios

El diario inglés "Daily Mail" publica un importante editorial sobre la política británica en relación a España y los recientes acontecimientos y dice que el bombardeo del "Deutschland" y el efectuado en represalia sobre el puerto de Almería, son acontecimientos de la guerra civil española que hacen más vital que nunca para el Gobierno británico permanecer fiel a la política inicial de mantenerse alejado del conflicto español.

Algunos de nuestros turbulentos políticos realizan los más desesperados esfuerzos para enzarzar a la Gran Bretaña en las hostilidades, aunque en esta no se ventila nada de interés para aquélla; de manera que si ganesa, el triunfo no le reportaría ningún beneficio, y si perdiese tendría que enfrentarse con la catástrofe más horrible.

Recordar la norma de Sir Samuel Hoare, quien, cuando Rusia comenzó a encender la terrible conflagración, hizo la declaración siguiente:

"El Gobierno británico no tiene la menor intención de intervenir en los asuntos de España, comprometiendo a Inglaterra en una horrible y detestable lucha que no nos concierne directamente."

Dice que los partidos de izquierda multiplican las intrigas para hacer triunfar la confusión y quizá precipitar otra nueva y más terrible "Gran Guerra". Tras de los agitadores se encuentra la propaganda y la habilidad satánica de Moscú.

Afortunadamente, sigue diciendo, los primeros ministros de los cinco dominios, que se hallan en Londres con motivo de la Conferencia Imperial, han declarado, de manera que no deja lugar a dudas, que toda la política que implicase riesgos de complicaciones en Europa sería sumamente impopular en sus respectivos países.

Hemos pedido el consejo—termina diciendo el "Daily Mail"—de los hombres del Imperio y la declaración del Imperio es pro adopción de una política conciliadora y prudente, secundada por armamentos adecuados, sin seguir confiando en las fórmulas moribundas de la Sociedad de Naciones.

las resistencias y desalojando a punta de cuchillo a cuantos intentaban resistir, nuestros soldados se hicieron dueños sucesivamente de las cinco o seis cotas que forman el Urculu y de las pinaradas que cubren sus vertientes.

Y rebasado el Urculu, las banderas de España entraron victoriosas en el pueblo de San Martín de Fica, al pie de los mismos atrincheramientos del Gallo. Hubo que detener entonces la intensidad del ataque. De dejar que las tropas siguieran sus impulsos hubieran acometido entonces el asalto al cinturón de hierro de Bilbao. Pero entre el Urculu y la línea del Gallo defiende un hondo valle cubierto de pinares y los pinos ardan, como consecuencia del tenaz bombardeo de toda la jornada. Hubo, repetimos, que contener el avance porque el fuego lo dificultaba.

Sin embargo, a las ocho de la noche, cuando me retiré de la línea de fuego, la operación no había aún terminado. El avance realizado hasta entonces tenía un fondo de cuatro kilómetros y medio por terrenos escarpadísimos, arados de trincheras y cubiertos de toda suerte de obstáculos naturales.

Pero nuestras tropas, pese a las dificultades puestas por el fuego, seguían adelante. Su único afán es medir la calidad defensiva de la tan traída y llevada línea del Gallo. Y la línea del Gallo los atraía con fuerza sobrehumana.

Hoy hemos vivido una de las más brillantes jornadas de toda la campaña.

del Norte. El quebranto del enemigo—objetivo fundamental de la día—, ha sido enorme. Ni los cañones del Gallo ni la resistencia de sus batallones, con no ser pequeña, ha sido tan grande como se esperaba y como la calidad de sus defensas hacía presagiar.

El último acto del drama de la Vizcaya roja se acerca por momentos.

Preparémonos a vivir la jornada de mañana sábado, de la que esperamos grandes novedades.

El despojo que hacen los marxistas del tesoro artístico Nacional

Continúa el despojo de nuestro Tesoro Artístico. Por la frontera franco-española con dirección a Francia pasaron el día 28 de mayo, tres camiones, que llevaban la siguiente inscripción: "Obras de Arte. Ministère de Beaux Arts. Muses Nationaux. Palais du Louvre. París."

Los camiones iban destinados a Misons Lafitte y eran escoltados, especialmente por un policía francés. Contenían obras de Arte de Goya y Velázquez.

A. FERNANDEZ MARRODAN Hospital Saint Joseph Paris ESPECIALISTA EN RINOS Y VIAS URINARIAS RAYOS X. LABORATORIO Vara de Rey 13 2. Telé 1216

C. MONTOYA OIDO, GARGANTA, NARIZ DEL INSTITUTO RUBIO ESTACION, 5. TELEFONO 21-26 CONSULTA EN HARO HOTEL SAVOY. LOS MARTES

ALAS TRIUNFANTES

Por JUAN ANTONIO ANSALDO

En otro desesperado intento para debilitar la tenaza de hierro que, con seguridad matemática va irremisiblemente ahogando la resistencia de la grotesca "Euzkadi", atacó el enemigo nuestras posiciones de Navacerrada dominantes de San Ildefonso de la Granja. Se afirma, que Miaja había jurado tomar café en Segovia, el día último de mayo; pero el destino frustró nuevamente las ilusiones de este campeón de desengaños.

Dos brigadas completas, con todo lujo de acompañamiento—tanques, antiaéreos, blindados, etc.—presionaron fuertemente los puestos nacionales, situados sobre los pintorescos pinares de Balsain. Sus guariciones resistieron bravamente el primer choque y pocas horas después el General Varela concentraba los refuerzos necesarios para responder adecuadamente a un ataque tan insensato; pues es insensatez manifiesta, esta reiteración roja en el error de desencadenar esporádicamente violentos intentos de ofensivas parciales, sin plan de conjunto ni concierto alguno y condenados de antemano a un sangriento fracaso, que riega los campos de cadáveres de pobres encañados o forrados, y nubes de fugitivos nuestras alas.

Entre otros elementos acudidos presurosos a la llamada del General de la División, figuran vark: unidades aéreas que en otros frentes desarrollaban metódicamente sus cometidos peculiares. Cortas conversaciones telefónicas, partes cifradas, ciertas contraseñas radiadas movilizaron los pájaros guerreros, que, poco después confluían desde los cuatro puntos cardinales sobre aquella zona; aves mecánicas de todos los tipos y tamaños, agrupadas en compactas y armoniosas formaciones, cargadas de poder destructivo, dóciles al mando de sus tripulantes, magníficamente formados en la guerra; plétóricos de entusiasmo valor y patriotismo. Hubo momento en que bajo el cielo azul de esta Castilla eterna, madre de todo heroísmo y de todo noble gesto, roncaban incansables, un centenar de motores, cantando el himno disciplinado del deber, con acordes cálidos de victoria.

Allá en lo alto, apenas perceptibles en su lejanía, legiones de pequeños jeses, rápidos y ándices, protegían la marcha de la masa ofensiva. Grandes polimotores, brillantes sus aceros, majestuosos y rítmicos en su avance, repletas las entrañas de toneladas de los más potentes explosivos, orgullosos de su fuerza se dirigían a menor altura que aquellos y bajo su vigilante custodia hacia las líneas rojas. Y mucho más bajos, rozando al suelo a veces, remontándose enseguida para bombardear la sorprendida concentración, volviendo a descender, ametrallando a los fugitivos los aparatos de acompañamiento, ágiles e incansables, serraban la marcha de la formidable Escuadra Aérea. El fragor de la batalla terrestre quedaba ahogado por la terrible armonía de tanta discordancia. Bombas de 250, de 100, de 50, de 10 kilogramos, en espléndida profusión, abrían enormes boquetes en la tierra, levantando en el aire camiones y tanques, destrozados, llevando a todas partes el terror y la desolación; y por sí ello fuera poco, miles de proyectiles disparados desde las rapidísimas ametralladoras aéreas, perseguían en su enloquecida fuga a los que abandonando sus posiciones se precipitaban desplomándose entre barrancos y peñascos. El cuadro—dentro de la mentalidad dantesca de la guerra—era sublime en su supremo horror. Poco después un silencio tan profundo (como si jamás pudiera volver a existir el ruido sobre la tierra), sucedía a aquella bacanal de fragores y despiadados rugidos, mientras columnas de humo negro, gris, blanco, rojo, en toda la gama de colores cubrían los montes y vaguadas.

En las alturas se había desarrollado al propio tiempo la lucha viril y emocionante entre la caza propia y la enemiga intercalada por ataques aislados de unos y otros a las unidades de bombardeo y reconocimiento. Quien no haya presenciado un combate aéreo, en el que toman parte más de cien aparatos, que suben, pican, remontan y caen para volver a ascender, o hundirse definitivamente entre llamas y espantosos desgarramientos, no podrá jamás formarse una idea de hasta qué límites puede llegar la audacia del hombre, la precisión de la máquina y el poder de la disciplina que ordena en todo momento el más desordenado conjunto, el barullo más incomprensible que a primera vista semeja el encuentro...

Y como final, el balance de estas jornadas victoriosas. Nuestras posiciones conservadas o mejoradas. El enemigo deshecho, abandonando víctimas sin cuento. Nuestras tropas con la moral elevada a límites incommensurables. Más de una docena de aviones rojos derribados, y lo que raya ya en el milagro ni uno solo de los nuestros perdido!

Todos regresan a sus bases de partida y entre la suma de heroísmos y los actos se esfuma el heroísmo individual, formando un conjunto totalitario—como la Nueva España—en que las aportaciones personales constituyen el caudal común. Por ello no es preciso citar nombres.

La festividad de San Bernabé El "respeto" de los rojos a las creencias religiosas

El ambiente favoreció con su brillantez la festividad del día, muy amable, muy nuestra, con toda la significación y el valor de las tradiciones, con toda la simpatía, el encanto y la sencillez solemne de los actos propia y genuinamente populares.

El heroísmo de los logroñeses ancestrales engendró la gesta conmemorativa; la fe de nuestros mayores asoció a ella el nombre y patronato del Santo Bernabé y, finalmente, se ha señalado con oportunidad exaltable en dicho acto la veneración a la imagen de la Esperanza ante cuya imagen y acreció el ánimo viril de los habitantes de la ciudad para sostener el cerco y hacer estéril el sitio que le pusieron huestes francesas en 1521.

Ni un solo logroñés ha dejado de asistir conmovido a la procesión del Santo tan llena de poesía. Muchos, durante varias generaciones han disputado por llevar las andas de la imagen. Nuestros labradores con sus rostros curtidos por la intemperie, con el alma ensanada por el campo y la sencillez de sus costumbres, asomada a los ojos han lucido su modestia orgulliga, llevando a hombros la imagen hierática de su Virgen, muy suya y muy logroñesa, y en el tronar de los cañoneros y en el alegre voltear de las campanas y en el vestido de fiesta de la ciudad—colgaduras en los balcones—y en la ofrenda de flores a la tan amada efigie del Patrono se recoge de año en año, el lirismo que nutre los corazones de ese amor al pueblo que tanto enseña a amar a la Patria.

El día de ayer fué día grande para los logroñeses que, sin aquellos obstáculos que opuso años atrás el mal impuesto y peor entendido laicismo del Estado, pudieron rendir homenaje a la fe y al heroísmo de sus antepasados. Los actos revistieron solemnidad y brillantez. En la Colegiata, totalmente llena, se celebró la solemne Misa. En ella ofició el canónigo don Benjamín Salas, actuando de ministros los beneficiados señores Madorrán y Martínez. Se cantó la misa "Santísimo Sacramento", de Rivera, a tres voces, por el coro de Misioneros del Sagrado Corazón de Jesús.

Ocupó la sagrada cátedra el chantre de la S. I. Catedral de Zaragoza, don Antonio Hidaigo, que desarrolló con gran elocuencia el siguiente tema: "La Religión Católica viene asociada a todos los acontecimientos de España, porque es el eje de su historia."

No hay que decir que en el desarrollo del citado tema fué incluida la gesta gloriosa que conmemora la ciudad, el sitio de Logroño y su levantamiento en 1521; y tratada con brillantez y emoción, que se comunicó a todos los oventes, muchos de los cuales terminada la Misa entraron en la sacristía para felicitar calurosamente al afortunado predicador.

En el momento de la Consagración la Banda de la Milicia Nacional, que dirige el señor Irigaray interpretó el Himno Nacional.

La procesión, que salió después y recorrió el itinerario señalado, iba precedida, según costumbre, por los gigantes y cabezudos. En ella figuraban, entre la nutridísima concurrencia distintas cofradías y asociaciones con sus estandartes, niñas y niños con galas de primera comunión y los del Asilo Provincial.

Las imágenes de San Bernabé y de la Virgen de la Esperanza eran portadas por jóvenes logroñeses y miembros de la Cofradía.

Ocupaba su puesto con la Bandera de la Ciudad, que hizo flamear en los lugares en que es tradición hacerlo, el primer teniente de alcalde, señor Moreno Garbayo, acompañado de los señores Santana y Esteban Iñiguez, teniente de alcalde y síndico, respectivamente.

En los puestos correspondientes figuraban los cleros de las tres parroquias y el Colegio señor Abad, don Antolín Oñate y el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis don Fidal Martínez García.

El Ayuntamiento, en cuerpo de Comunidad con maceros y clarineros precedía a la Presidencia formada por los excelentísimos señores gobernador militar general, don José Tenorio y gobernador civil don Francisco Rivas y Jordán de Urries; Delegado de Hacienda señor Montes; Presidente de la Audiencia señor Arronte; Jueces de primera instancia y municipal, señores Sánchez de Terán

Entre los temas preferidos de la propaganda roja en el extranjero está en primer término "el político", es decir el del funcionamiento de las instituciones democráticas en la zona sometida al Gobierno de Valencia; en segundo lugar, "el religioso", a saber, el respeto a las creencias y prácticas de diversas confesiones cristianas, en el mismo territorio.

En apoyo del primero está esa periódica reunión de la Diputación Permanente de las Cortes, que proroga el Estado de alarma en un país que vive en guerra y las sesiones plenas, donde no acude más de una cincuenta de diputados, menos desde luego de los asesinados por el Gobierno que los convoca.

Como propaganda dirigida a los cristianos de Europa—especialmente de Inglaterra—no han podido escapar otra cosa que la penosa tolerancia del culto católico en una provincia—los minutos núcleos protestantes, olvidados por pequeños y respetados por no ser españoles.

Por lo demás, hemos de preguntarnos, como otras veces: ¿engaña a alguien? ¿hay quien les crea? Porque la regla, tajantemente aplicada en la España roja ha sido esta: la condición de sacerdote o la de simplementecito atóxico, llevaba aparejada la muerte sin remisión: toda iglesia ha sido víctima del incendio o del saqueo, destinada en este caso al servicio de las entidades revolucionarias.

¿Hay quien les crea?—Tememos no a la falta de inteligencia, sino a la de voluntad; porque—nos referimos nuevamente al caso de Inglaterra—las cómicas declaraciones del dean de Canterbury las concibió todo el mundo y apenas circuló una verdadera e impresionante información del obispo anglicano de Gibraltar.

Viene todo esto a que los prisioneros hechos por nuestro Ejército del Norte, confirman y amplían noticias ya sabidas. Asesinatos de sacerdotes, como los canónigos de Covadonga, los sacerdotes de Gijón y de Tameza.

La suerte de las iglesias no ha sido mejor que en otras partes. Véase una lista impresionante: quemadas; las de San Martín de Añes, Pola de Siero, Villas (Grado), Llanera, Collado, Tolinas, Elguera, Franciscanos de Avilés, Ayes, Campomanes, Valdegrado, Sotillo, Hormiguera, Rincón de los Molinos, Arcedo, Caraveos, Barcedán y Ontaneda.

La de Tamo, ha sido dedicada a salón de Cine, la de San Francisco de Santander, derribada para ampliar el Ayuntamiento. La de San Roque del Sardinero, derribada para ampliar unos jardines. La de las Salinas y Adoratrices—de Santander también—dedicadas a Cuarteles de la C. N. T.

Confirman igualmente, la desaparición de la "Santina" y de la Virgen de la Catedral de Covadonga. Y la suerte de las alhajas llevadas a Cangas de Onís, a casa de una tal Luis Díaz y probablemente trasladadas con posterioridad al extranjero.

Un funeral por el general Mola en el frente

El ejército y la milicia nacional han sentido grandemente su muerte. En el frente de Aguilar de Campoo, provincia de Palencia, celebramos el domingo, día 6, un afunición organizada y dirigida por el R. P. capellán en la que tuvimos un funeral, por el eterno descanso del alma del glorioso General Mola. En el espacioso retablo del altar mayor de la iglesia se veían cinco coronas preparadas con muchísimo gusto y en el fondo de todas, se leía letras visibles esta inscripción: "Gloria al héroe y al mártir". En el centro de la iglesia, el túmulo con su velo negro y a él abrazada, España, simbolizada en la bandera Nacional.

El acto fué presidido por nuestro muy digno comandante y autoridades militares y civiles, con representación de todos los pueblos circunvecinos, siendo amenizada la función por la banda de música del batallón, la cual en la consagración interpretó la Marcha Real y al final de la misa el Oratorio.

Y como coronación de la fiesta, pronunció la oración fúnebre nuestro querido Capellán, describiéndonos muy a lo vivo las virtudes y hazañas de nuestro invicto y heroico general Mola, muerto, pero que Mola vive entre nosotros y entre todos los soldados españoles que tanto la amaban.

También presidían el acto las banderas Nacional y del Reguete aunque cubiertas por el luto que toda España guarda en estos días por la muerte de sus más preclaros hijos.

Espanoles: el general Mola ha muerto pero Mola vivirá siempre entre nosotros. ¡Viva España! ¡Viva Mola!

7 de junio de 1937. U. Vargas.

Donativos para los Hospitales

El Sr. Ingeniero de Obras Públicas, D. Joaquín Cajal, segunda entrega de frascos para los heridos hospitalizados.

D. Hipólito Bergasa, 30 cajas conteniendo 300 paquetes de espárragos para repartir en los Hospitales de la Plaza.

El Director del Hospital Militar Central y de las Clínicas anexas al mismo, Seminario, Escuela Industrial, Provincial, y Nuestra Señora de Valvanera agradece en nombre propio y de los heridos tan espléndidos y delicados obsequios.

Logroño 11 de Junio de 1937
El Teniente Coronel Médico Jefe
IGNACIO GRANADO CAMINO.



NOTAS GRAFICAS DE LA SOLEMNE PROCESION DE SAN BERNABE Y DE LA FIESTA DE LA CRUZ ROJA, CELEBRADAS AYER EN NUESTRA CAPITAL.